

Les filles et les garçons étaient séparés.

Tous les élèves portaient **une blouse** et même le maître.

Le maître était très sévère: il tapait les doigts avec une règle, mettait les mauvais élèves au coin avec **un bonnet d'âne** et récompensait les bons élèves avec des **bons points**.

Les bureaux étaient **des pupitres** en bois. On écrivait avec **un porte-plume** et de **l'encre violette**. On avait un buvard pour ne pas tâcher son travail.

La salle de classe était chauffée grâce à **un poêle à bois** et les enfants devaient apporter une bûche pour l'alimenter.

En 1881, Jules Ferry a rendu l'école gratuite et obligatoire.

